

Vorlage Federführende Dienststelle: Fachbereich Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen Beteiligte Dienststelle/n:	Vorlage-Nr: FB 61/0189/WP17 Status: öffentlich AZ: Datum: 28.04.2015 Verfasser: FB 61/30						
Erstellung eines Mobilitätskonzeptes für die FEI Europameisterschaften 2015 in Aachen Antrag der CDU- und SPD-Fraktion vom 03.02.2015 (Nr.55/17)							
Beratungsfolge: TOP: __ <table border="0" style="width: 100%;"> <tr> <td style="width: 20%;">Datum</td> <td style="width: 30%;">Gremium</td> <td style="width: 50%;">Kompetenz</td> </tr> <tr> <td>21.05.2015</td> <td>MA</td> <td>Kenntnisnahme</td> </tr> </table>		Datum	Gremium	Kompetenz	21.05.2015	MA	Kenntnisnahme
Datum	Gremium	Kompetenz					
21.05.2015	MA	Kenntnisnahme					

Beschlussvorschlag:

Der Mobilitätsausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Die Reit-Europameisterschaft findet vom 11. bis zum 23. August 2015 in Aachen statt.

Der Europameisterschaft geht das Weltfest des Pferdesport im Mai (29. – 31.05.2015) voraus, so dass dieses Jahr zwei Reitsportevents in der Soers stattfinden werden.

Bereits 2006 wurde für die Reit- Weltmeisterschaft ein Verkehrskonzept erstellt, was seitdem permanent weiter entwickelt und verbessert wurde.

Für die Entwicklung des Verkehrskonzeptes wurde eine Arbeitsgruppe Parken und Verkehr gebildet, die seit 2006 existiert und sich vor und während der Veranstaltung regelmäßig trifft. Bei einem Nachtreffen wird eine Auswertung der Erfahrungen der letzten Veranstaltung und Verbesserungsvorschläge fürs nächste Jahr gesammelt.

Die Arbeitsgruppe Parken und Verkehr besteht aus folgenden Teilnehmern:

ALRV

Ordnungsdienst des ALRV

Stadtverwaltung mit Straßenverkehrsbehörde, Ordnungsamt, Verkehrsmanagement (Signalsteuerung) und dem Call Center der Stadt Aachen

APAG

ASEAG

Feuerwehr

Polizei

Verkehrskadetten

Aachener Droschken Vereinigung.

Die Koordination der Treffen erfolgt durch die Straßenverkehrsbehörde und den ALRV.

Aufgabe der Arbeitsgruppe ist es, den veranstaltungsbedingten Verkehr vor, während und nach den Veranstaltungen möglichst reibungslos abzuwickeln und die Beeinträchtigung des restlichen Verkehrs so gering wie möglich zu halten.

Hier gilt zu beachten, dass nicht nur während der Veranstaltungstage Verkehr durch Gäste der Veranstaltung entsteht, sondern auch vor und nach den Veranstaltungen Pferdetransporte an- und abreisen.

Im Rahmen des Verkehrskonzeptes werden unterschiedliche Themen behandelt.

Die Arbeitsgruppe beschäftigt sich schwerpunktmäßig mit

- Wegweisung und Beschilderung der Veranstaltung
- den öffentlichen Parkplätzen
- den Behindertenparkplätzen
- den Nicht-öffentlichen Park-Arealen
- mit den Baumaßnahmen – sowohl innerhalb der Stadtgrenzen, als auch größere Baumaßnahmen der Bahn oder der Landesbetriebs NRW - die parallel zur Veranstaltung laufen
- dem Verkehrsfluss um die Veranstaltungsstätte und das Anwohnerschutzkonzept

- dem Shuttle-Verkehr durch die Aseag
- Reisebusse
- Fahrradabstellplätzen
- Taxen
- An- und Abreise der Pferdetransporter
- Schaltungen der Lichtsignalanlagen

Die erste Besprechung für die diesjährigen Reitsportfeste hat bereits Anfang des Jahres stattgefunden.

Aufgrund der jahrelangen Erfahrungen ist davon auszugehen, dass das kontinuierlich optimierte Verkehrskonzept einen möglichst reibungslosen Ablauf des Verkehrs - im Rahmen der zur Verfügung stehenden Verkehrsflächen - garantieren wird.

Anlage/n:

Ratsantrag der Fraktionen CDU und SPD vom 03.02.2015



CDU und SPD-Fraktionen im Rat der Stadt - 52062 Aachen

Herrn
Oberbürgermeister
Marcel Philipp
Rathaus
52058 Aachen

Eingang bei FB 01
04. Feb. 2015

Nr. 55/17

Geschäftsstellen
Verwaltungsgebäude Katschhof
Johannes-Paul-II.-Straße 1
52062 Aachen

CDU
Telefon 0241 / 432 -7211 und -7212
cdu.fraktion@mail.aachen.de
www.cdu-fraktion-aachen.de
SPD
Telefon 0241 / 432 -7215
spd.fraktion@mail.aachen.de
www.spd-aachen.de

Aachen, den 03. Februar 2015

CDU 15.004 / SPD AT 13

RATSANTRAG

Erstellung eines Mobilitätskonzepts für die FEI Europameisterschaften 2015 in Aachen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktionen von CDU und SPD im Rat der Stadt Aachen beantragen im Rat der Stadt folgenden Beschluss zu fassen:

Der Rat der Stadt Aachen beauftragt die Verwaltung, gemeinsam mit den zuständigen Stellen der ASEAG, des AVV, des NVR und der DB sowie den Verantwortlichen des ALRV ein Mobilitätskonzept für die FEI Europameisterschaften 2015 in Aachen zu erarbeiten.

Ziel ist eine komfortable An- und Abreise aller Gäste im Nah- und Fernverkehr zu gewährleisten. Dabei sollen neben dem Veranstaltungszeitraum 11. - 23.08.2015 auch eine angemessene Vor- und Nachbereitungsphase berücksichtigt und die Erfahrungswerte der Weltreiterspiele 2006 sowie des alljährlichen CHIO Aachen einbezogen werden.

Über das Konzept soll in den relevanten politischen Gremien insbesondere im Mobilitätsausschuss der Stadt Aachen beraten und entschieden werden.

Begründung:

Anlässlich der FEI Europameisterschaften 2015 werden mehrere hunderttausend Zuschauer in der Soers erwartet. Um einen reibungslosen Ablauf und eine komfortable An- und Abreise aller Gäste von und nach Aachen sowie zum Stadion, die Aachener Innenstadt und



den Hotels per ÖPNV zu gewährleisten, ist es notwendig, rechtzeitig unter Berücksichtigung des Verkehrsaufkommens am Ende der Schulsommerferien sowie der geplanten Baumaßnahmen der DB Netz auf der Strecke Aachen – Düren im Zeitraum vom 26.06.2015 – 10.08.2015 gemeinsam mit allen Akteuren ein umfassendes Mobilitätskonzept für den Nah- und Fernverkehr zu erstellen.

Der CHIO ist eines der wichtigsten und renommiertesten internationalen Turniere im Pferdesport. Das Turnier zieht jährlich hunderttausende Besucher nach Aachen und trägt darüber hinaus zur Attraktivität Aachens bei. Die Auswirkungen auf das Image der Stadt als auch auf die Einnahmen im Hotel- und Gaststättengewerbe sind durchweg positiv. Die Ausrichtung der Weltreiterspiele im Jahr 2006 hatte bereits positive Auswirkungen auf den Standort. Um erneut eine erfolgreiche Veranstaltung, auch außerhalb des eigentlichen Turnierbetriebs, zu gewährleisten ist es deswegen erforderlich, einen reibungslosen ÖPNV zu sichern.

Mit freundlichen Grüßen

Harald Baal

Vorsitzender CDU-Fraktion

gez.

Gaby Breuer

mobilitätspol. SprecherIn der CDU-Fraktion

Michael Servos

Vorsitzender SPD-Fraktion

gez.

Fabia Kehren

Ratsfrau